

LA JUSTICIA

Semanario republicano

«LA JUSTICIA» ADMITIRÁ TODA CLASE DE TRABAJOS QUE DEFENDAN LA CAUSA REPUBLICANA, SIEMPRE Y CUANDO VAYAN FIRMADOS POR SUS AUTORES

Año II

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
UNIÓN, NÚM. 54, IMPRENTA

Tarragona: jueves 16 Mayo de 1901

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
1.50 pesetas trimestre. Anuncios y re-
mitidos à precios convencionales.

N.º 20

Pago adelantado

¡REPUBLICANOS!

Presagio fiel del pronto advenimiento de la República, clarividente anuncio de que la hora de la justicia histórica se acerca à pasos agigantados, es el lazo de amor y fraternidad que une hoy bajo una sola bandera à las diversas fracciones de la gran familia republicana. Ese acto de amor y solidaridad debe ser sellado con algo práctico y positivo, que contribuya de una manera directa à la redención del pueblo, à la mejora individual y colectiva y para conseguirlo, los republicanos todos de esta circunscripción han proclamado con el mayor entusiasmo la siguiente

Candidatura para Diputados à Cortes

D. FRANCISCO PÍ Y MARGALL

D. JULIÁN NOUGUÉS Y SUBIRÀ

Entienden los republicanos de esta, que es un deber para ellos ineludible el votar la citada candidatura por creer que nadie mejor que el ilustre repùblico, gloria legítima de la patria española, don Francisco Pí y Margall, y su digno compañero en candidatura don Julián Nougues Subirà, nadie mejor, repetimos pueden sintetizar y sintetizan las aspiraciones del pueblo.

Nadie como nuestros candidatos lucharà con mayor valentia y entusiasmo por la pronta implantación de un régimen descentralizador y autonomista, ni nadie sabrà combatir con mayor denuedo à esas asociaciones oscurantistas que son hoy la carcoma que corroee à la actual sociedad.

REPUBLICANOS! A la lucha por nuestras ideas y por nuestros principios. La razón està de nuestra parte; somos los más y por lo tanto disponemos también de la fuerza; usemos de ella y la victoria es nuestra. **¡A las urnas, republicanos, à las urnas!**

¡Salud al Maestro!

Bienvenido sea à nuestra querida ciudad el que por sus virtudes y la austeridad de su vida es aclamado al grito de ¡Viva el hombre honrado!

¡Salud al sabio Maestro del federalismo español, al apóstol infatigable de la democracia!

Reciba el gran anciano Pí Margall nuestro saludo, no por modesto menos sincero.

LA REDACCIÓN

UN VOTO DE CALIDAD

Para que algunos elementos industriales é industriales de esta localidad se convengan de la sinrazón que les cabe en su campaña contra la candidatura de coalición republicana en lo que se refiere al ilustre apóstol del federalismo D. Francisco Pí y Margall, transcribimos à continuación el artículo salutación que *La Voz de los Gremios* órgano del Sindicato Gremial de Barcelona dedica à dicho señor con motivo de su llegada à la capital del principado.

Voto de calidad lo titulamos y no vacilaremos en repetirlo máxime cuando los elogios que al Sr. Pí y Margall dirige el refe-

rido periódico han de considerarse imparciales puesto que no milita en ningún partido político.

Quédese para otros el darse bombo mutuamente, nosotros no pertenecemos à esa secta.

¡SALUD!

No todo son decepciones y amarguras en el dura transcurso de las tareas periodísticas.

Condena la pluma del escritor a tanta y tanta actualidad huera y de antipático comentario, también se experimentan por suerte, emociones gratísimas, de esas que por su magnitud elevan nuestro espíritu, entusiasman el corazón y se graban en nuestro recuerdo con impresión que jamás se olvida.

Es tan hermoso y consolador, para los que sentimos en nuestra intimidad el rescoldo de preciadas convicciones, enardecer siquiera por unos momentos los ideales, y alejar de los mismos la ceniza que los cubre comúnmente, que al aparecer el soplo bienhechor, de alguna brisa generosa, se fortalece el alma y alienta nuestra vida con impulsos superiores, libres de embrutecimientos, y pasiones bastardas.

La estancia de Pí y Margall en Barcelona, ha sido esa ráfaga bienhechora, el vivificante soplo que nos ha saturado de esencias agrestes, efluvios de la verdad.

No milita este periódico en determinado partido político, porque su naturaleza, la representación que ostenta del Sindicato Gremial, no pueden determinar en *La Voz de los Gremios* la afirmación directa de credo alguno político militante.

La entidad Sindicato, es entidad económica, compuesta, desde su directiva al más humilde de sus adeudos, de individualidades heterogéneas en lo concerniente à la apreciación de las ideas políticas; más si la entidad en sí, no tiene ni debe tener color político determinado, lo tienen sí, todos y cada uno de sus componentes, y justo es conseguirlo, hasta para mejor explicación de nuestra conducta; en aquella entidad dominan elementos avanzados, individuos de muy abierto criterio, que si en fecha no muy lejána cumplieron con los dictados de sus convicciones recurriendo à las altas esferas de demanda de leyes coercitivas para el agio industrial de las órdenes religiosas, hoy se complacen también más gustosas que entonces, más gustosas que nunca, en afirmar de nuevo sus personales creencias, en ratificarse ostensible y lealmente en la pureza inmaculada de sus ideales, dogmas, principios y creencias que ante la figura de D. Francisco Pí y Margall inundan de consuelo y esperanza, levantan en cada uno de nuestros corazones un altar al gran apóstol, al incansable soldado de la libertad. Incansable, sí, porque no es menester recordar ni aun à sus contrarios, con qué tesón y virtud, con qué fortaleza de espíritu ha batallado don Francisco Pí y Margall durante toda su vida por el triunfo del derecho, de la justicia y de la verdad; inquebrantable siempre en sus ideas como en su conducta, dechado de honradez, de consecuencia, de humildad, de las mayores virtudes y méritos que la voluntad del hombre pueda moldearse.

Bienvenidas hermosas, sinceras, se han tributado al eximio Pí. Por ser la nuestra, tal vez la más humilde, no es de las menos sentidas; pues se la damos con toda la efu-

sión de nuestro particular afecto, asociándonos à cuantas manifestaciones de simpatía se le han tributado desde su llegada à Barcelona, uniendo nuestra voz à la de la inmensa multitud que por doquier le ha seguido aclamando.

**

En la personalidad de Pí, sin disputa alguna, si de las demás combatidas, también la mas admirada. Hombre superior à su tiempo, ¿quién no conoce su influencia en la evolución actual del alma española? ¿quién negará à Pí y Margall que à él se debe el despertar de las regiones hispanas, hacia el ideal de constitución autonómica que por todos los ámbitos de la Nación repercute?

En vano pretende el sistema monárquico actual arrancar del corazón de los oprimidos el ideal autonomista; ansia natural de los pueblos es esta, contra la que nada pueden las asechanzas todas del despotismo, y en defensa de la cual se levantan protestas vivas à cada momento. Ved en el hermoso discurso de Pí y Margall que en otro lugar reproducimos, como ha vindicado el ilustre Maestro las doctrinas autonómicas. Quedan en aquel bellísimo y hondo trabajo bien deslindados los alcances de tales doctrinas, y le quedaron mucho más claramente, y con mayor extensión, en el magistral discurso pronunciado por el honorable Pí en el Círculo Federal de Barcelona, al inaugurar hace dos noches las tareas de una Asamblea constituyente de su partido en Cataluña.

Un curso de federalismo encerraron los conceptos vertidos por boca de Pí y Margall, ante sus correligionarios. No nos hubieramos cansado de oír sus palabras, que un fondo tal de sabiduría dejaban al descubierto.

Todo es grande en las ideas de Pi y Margall. Medítese la explicación que del lema de los Juegos Florales hizo de las palabras Patria, Fe, Amor, y dígame si cabe en ellas un concepto más sublime y verdadero que el concepto expresado al definir las por el insigne Pi.

Inmortal debiera ser la existencia de esos hombres, que tanto embellecen la vida de los demás, haciendo sentir á las inteligencias de sus semejantes la admiración por redentores ideales, y encendiendo en sus corazones el entusiasmo para conseguirlo.

No es saludo frío y rutinario el que demos á nuestro ilustre huésped. Es un saludo espontáneo, vehemente, nacido de nuestras almas con la fuerza que engendra la chispa, al choque impetuoso del acero. Es una rebelión de nuestro espíritu, contra la ruindad de los hombres; es un canto de admiración por el genio universal y humano.

Su noble figura la saludamos con emoción, la contemplamos en espíritu, y la aclamamos con entusiasmo. Su ejemplo levanta nuestros corazones ávidos de grandeza, y fortalece nuestros anhelos de amor y justicia.

Queremos elevarnos á él, imitarle, igualarnos en nobleza de sentimientos. Compartiríamos con él sus penas y sus alegrías, seríamos alma de su alma, viviríamos su vida; pero á medida que nos elevamos, á medida que queremos respirar ese ambiente de pureza, aparece la fatal impotencia que sonriendo, rudamente nos empuja despiadada al mundo de los mortales, donde la crueldad y la materia, se disputan con fiera unos instantes de gloria, cuando la posteridad es tan justa, que mata á los cobardes, cuando el tiempo es tan grande, que hasta á los inmortales olvida.

Por eso al saludar al hombre que por todos ha sufrido; al gran patriota que ante el derrumbamiento de la patria, ha obrado con la abnegación de un espartano joven; al saludarte á tí, que de entre la bruma espesa de la calumnia has renacido de la nitidez de tus virtudes; al palpar nuestra impotencia, no somos nosotros, quienes saludan, son nuestras almas que entonan una rapsodia vibrante y fervorosa en loor del único hombre honrado, glosando aquello de «El primero en la guerra, el primero en la paz, y el más querido de sus conciudadanos», que como corona de hermosas siemprevivas, ha eternizado en Norte América la memoria de otro gran hombre, Washington.

¡Salud, venerable apóstol á quien los viejos idolatran y la juventud admira!

¡Salud!

ASAMBLEA FEDERAL

En la tarde del lunes 6 del actual se reunió en Barcelona la Asamblea Federal de Cataluña. Tras una breve sesión preparatoria celebróse por la noche la sesión inaugural de los trabajos de la Asamblea.

Abrió la sesión su presidente el Sr. Vallés y Ribot diciendo que sería muy breve, puesto que todos ansiaban oír la palabra del maestro ilustre, á quien saludó con efusión en nombre de todos los reunidos; maestro, dijo, porque cuanto sabemos de democracia y federación de él lo hemos aprendido, y jefe porque jefe lo es por la autoridad de su sabiduría y de su virtud. El federalismo es grande, digno y respetado porque sus principios están inspirados en los últimos adelantos de la ciencia, que viene revelando que todo tiene que hacerse en armonía con las leyes de la naturaleza. Y tiene tanta más importancia y respetabilidad el federalismo por cuanto tiene la misión de cumplir verdaderas necesidades populares, y cuando no fuera por todo esto, el federalismo siempre sería grande por una cosa: por estar capitaneado por Pi y Margall.

¡Qué partido, como el nuestro, puede tener el alto honor de que en una nación divi-

dida y pulverizada, donde cada partido está dividido en treinta fracciones, llega nuestro jefe á una ciudad de medio millón de habitantes, y todos, absolutamente todos, sin distinción de clases, le aclaman?

Los que creen en Dios pueden orar y los que creen en la naturaleza pueden desear que sus efluvios prolonguen muchos años la vida de Pi y Margall. Si fuera posible hacer una suscripción de años de la propia manera que se llevan a cabo suscripciones de otra índole, nosotros le daríamos muchos años á Pi y Margall, no sólo por sus merecimientos, sino por egoísmo, y no por nuestro egoísmo individual, sino colectivo. ¡Qué día más funesto para nosotros, qué golpe para el federalismo el que nos faltéis, ilustre maestro! Os vitorean todos como os vitoreamos nosotros; os aplauden todos como nosotros os aplaudimos.

Terminó deseando al ilustre huésped que viva muchos años, y que todos ahoguen los odios y extingan sus vanidades para que se vitoree á la federación en todas partes de la propia manera que se vitorea á Pi y Margall, con lo cual pronto sería un hecho el triunfo de la República federal.

Se levantó luego el Sr. Pi y Margall, y pronunció un discurso que insertaremos en el número próximo.

La Asamblea aprobó en dos sucesivas sesiones las siguientes bases para la definitiva organización del partido en Cataluña:

1.º En cada pueblo habrá un comité municipal, elegido por sufragio universal directo de los correligionarios inscritos en el censo del partido, compuesto del número de individuos y con la organización que los mismos correligionarios determinen.

2.º La región catalana será dirigida por un Consejo Regional, elegido por la Asamblea de federalistas catalanes.

3.º Los comités municipales podrán agruparse entre ellos de la manera que estimen más conveniente, a fin de resolver los asuntos que les sean peculiares y comunes. Esta organización se dará conocimiento al Consejo Regional.

4.º El Consejo Regional convocará á la Asamblea cada tres años, componiéndose de tantos individuos como Diputados á Cortes se voten por distritos y circunscripciones de Cataluña, eligiéndose estos delegados por sufragio universal y directo de los respectivos correligionarios de las expresadas demarcaciones electorales. Podrá reunirse la Asamblea fuera de los plazos indicados, siempre que el Consejo lo estime conveniente ó lo pidan la tercera parte de los representantes.

En este último caso el Consejo, deberá hacer la convocatoria en los periódicos con un mes de anticipación, y si dejare de hacerlo, los representantes podrian realizarla y reuniría por derecho propio cuando y dónde creyeran necesario.

Procedióse después á la elección del Consejo regional, resultando elegidos los señores Vallés y Ribot, Juan Deu, Juan Bofill, Antonio Ferrando, Joaquín Viñas Pagés, Pi y Suñer, Miguel Vilá, Alfonso Fabregat y Pedro Redón.

Se aprobó una proposición del señor Redón pidiendo se consignaran las simpatías del partido federal catalán á todos cuantos luchan por la implantación de los siguientes ideales:

- 1.º Los autonomistas.
- 2.º La separación de la Iglesia del Estado.
- 3.º La República como forma de gobierno.

4.º La emancipación de la clase obrera. Acordóse, finalmente, que todos los delegados pasaran al domicilio del Sr. Pi y Margall, para saludarle y reiterarle la adhesión del partido federal catalán.

Instantáneamente se reunió el Consejo para su definitiva constitución, eligiendo para Presidente, al Sr. Vallés y Ribot; para Vicepresidente, al señor Pi y Suñer, y para Secretarios, á los Sres. Fabregat y Viñas Pagés.

Mitin electoral

Con una numerosa concurrencia, y presidido por el Sr. Redón como presidente del Comité Federalista de ésta acompañado de los señores Huguet y Barceló en representación del Comité de Fusión Republicana de Reus y del Círculo de Fusión de esta capital como presidentes de las respectivas entidades, tuvo lugar el último domingo el mitin de propaganda de la candidatura de coalición republicana.

El señor Redón abre la sesión recomendando al público mucho entusiasmo y decisión en la próxima lucha electoral y pide la benevolencia para los oradores que han de tomar parte en dicho acto, explicando las causas que han impedido la asistencia de algunos correligionarios de Barcelona tales como don Pompeyo Gener y don Ramón Sempau, actualmente preso en el «Pelayo».

Acto seguido concede la palabra á nuestro apreciable director

D. José Bru

Al ocupar la tribuna es saludado por los aplausos del público.

Comienza rechazando las palmadas de la concurrencia si van encaminadas á su modesta personalidad, pues no saben aun, dice, si ha de gustarles lo que les diga; más si los tales aplausos van dirigidos á los dos candidatos ó simbolizan los golpes de las piquetas que han de derriuir el pedestal en que se sienta la monarquía, no puede menos de recibirlos gustoso, uniendo el suyo á los de la concurrencia.

Encarece la obligación que tienen los republicanos de la circunscripción de votar íntegra la candidatura que forman don Francisco Pi y Margall y don Julián Nogués y Subirá, diciendo que el votar á un candidato monárquico titulese ó no encasillado constituye un crimen de lesa república y que no solo deben abstenerse de ello los republicanos si que también los que no estén afiliados á dicho partido, por ser la candidatura republicana la única que puede reportar al país y á la provincia beneficios positivos, pues los monárquicos y más siendo encasillados al ir al Congreso contraen la obligación de apoyar al gobierno constituido, aun contra los intereses de sus representados.

Terminó recomendando mucha decisión y entusiasmo diciendo al final que si la voluntad de los electores fuese farsada por los caciques, no hay un solo republicano que para contribuir al triunfo de sus ideales, ignore el grueso de los cristales que tienen los escaparates de las armerías.

(Grandes aplausos).

D. Dionisio Valls

Excita á los republicanos á luchar decididamente en pró de la candidatura que representa el ideal de Libertad Igualdad y Fraternidad.

Dice que nuestros candidatos son los únicos que pueden hacer algo y aun mucho por la supresión del odioso impuesto de consumos, y propone que para recompensar dichos ingresos establezca el gobierno una contribución gradual á los fieles católicos por cada una de las funciones religiosas á que asistan, bajo el tipo máximo de 25 céntimos de peseta, siendo muy aplaudido.

D. Miguel Falgar

Saluda en nombre de sus correligionarios de Vilaseca á todos los presentes. Afirma que el es y ha sido siempre revolucionario por entender que solo por medio de una revolución puede ser restaurada en España la república, pero no por eso, dice, debemos dejar desapercibidas cuantas ocasiones se nos presentan para combatir á los monárquicos en cualquier terreno que nos emplacen y siempre en bien del país y de nuestros ideales.

(Aplausos).

D. Antonio Huguet

Con palabra fácil y correcta empieza su peroración afirmando que el ser revolucionario no es propiedad exclusiva de determinada personalidad, sino que antes al contrario lo somos todos por naturaleza, pues gracias á la revolución que diariamente se obra en nuestra sangre subsistimos; por lo tanto, dice, la revolución es ley de vida.

No obstante de ello, encarece como los demás oradores la necesidad de dar frente á nuestros enemigos en la contienda electoral para demostrarles que nuestro partido no vive de limosna sino que tiene vitalidad propia.

(Prolongados aplausos).

D. Alfonso Fabregat

Una atronadora salva de aplausos ensordeció el local al presentarse en la tribuna el elocuente y fogoso abogado.

Imposible se nos hace seguirle á través de su florido lenguaje y bellos conceptos.

En brillantes párrafos de una estructura admirable condúcese de nuestra actual situación y de la falta de energías y convencimiento de las masas populares. Recrimina los actos de vileza llevados á cabo por los gobiernos de la restauración haciendo resaltar y dibujando con vivos colores el cuadro de vergüenzas inaugurado con las guerras coloniales.

Termina su discurso encareciendo la necesidad de votar íntegra la candidatura de coalición republicana.

Los estruendosos aplausos del público le obligan á ocupar de nuevo la tribuna y «Agradezco vuestros aplausos porque comprendo que van dirigidos á las ideas, no á los hombres; estas son siempre las mismas, no engañar á nadie, los hombres si, son falsos y traidores.»

D. Ignacio Bo y Singla

El joven propagandista federal explica la causa que le ha obligado á salir de Barcelona, huyendo de la quema, con motivo de los sucesos ultimamente desarrollados en dicha capital. Pronuncia un elocuente discurso lleno de sana doctrina republicana y termina recomendando la candidatura republicana para contribuir á la redención del pueblo.

Grandes y prolongados aplausos coronan su oración retórica.

D. Julián Nogués

Candidato republicano, fué saludado con estruendosos aplausos al levantarse.

Empezó recogiendo, para deshacerlas, las calumnias que los monárquicos propagaban para perjudicar la candidatura republicana.

Espuso de manera clara y concisa su manera de pensar, por considerarlo un deber suyo, y que á saberlo tienen derecho aquellos á quienes sus sufragios se solicita.

Cuatro son, dijo, á más de los republicanos, los candidatos que lucharán en las próximas elecciones.

Rabassa, Cañellas, Morenes y Suelves, todos bellísimas personas.

Pero tened presente que si votais á los señores Rabassa y Cañellas, dais vuestro voto á la política de Sigasta, el hombre funesto que perdió las Colonias; si votais á Morenes, votais la política de Cánovas, aquel que dijo que mientras quedase un español y una peseta continuaría la guerra de Cuba, porque sus hijos no iban á morir á las Antillas y su dinero no salía de sus arcas; y si votais al marqués de Tamarit, prestais vuestro apoyo al indigno Carlos, asesino de millones de españoles.

Concuyó su brillante peroración manifestando que si lograba el inmerecido honor de ocupar uno de los escaños del Congreso, terminada la primera legislatura, recorrería el distrito para exponer á sus electores su gestión, y que si estos la desaprobasen, renunciaría á la investidura de diputado.

D. Pedro Redón

Resumió los discursos de los oradores y dió por terminado el acto no sin encarecer la necesidad de votar la candidatura íntegra de coalición republicana.

TIROTEO

El cura de Menubles, negó sepultura eclesiástica al cadáver de don Lorenzo Margas, republicano de toda su vida.

Dijeron unos frailes en el púlpito de la iglesia de Santiago del Valle, que á los liberales no se les debe dar ni agua y que es lícito apalearlos donde se les encuentre y cezarlos como á fieras.

Conque como á fieras ¿eh? pues cuidadito, que hemos terminado el siglo y se acerca otro 35 y otro San Jaime que con verdad os digo que el que no siguiera mis consejos no alcanzara la salvación.

En Mora de Ebro ha ocurrido un gran escándalo clerical.

La beata era un modelo de cristianismo; siempre en la iglesia, siempre de rodillas ante el confesionario, queriendo que sus hijos fueran sacerdotes, para que la pusieran bien con Dios.

Resultado, que el infeliz esposo de esa santa, la cogió en flagrante delito con un clérigo y para evitar la deshonra de sus hijos, ha huído del pueblo con el alma traspasada de dolor.

Este no era jesuita.

Lo cual equivale á decir que aunque no sean jesuitas todos proceden en igual forma.

Leo y corto: «En Daniel fué una joven á confesar para cumplir con la iglesia. Lo que el cura le diría no se sabe á punto fijo, pero el caso es que la chica marchóse llorando á su casa sin concluir la confesión.

Temeroso el cura del escándalo, fuese en busca de la penitente, recomendándola el silencio y dejándola 30 duros para que se consolara.

La chica guardóse los cuartos y contó á sus padres lo que le había ocurrido, arrojándose con este motivo un escándalo mayúsculo.

Lo que habían de hacer los padres de la imperfecta era cortarle algo á este cura-cabinero.

Pero yo creo que aún así no iba á escarmentar.

El gobierno portugués ha resuelto ya el problema religioso.

Ha dado un decreto rotundo en virtud del cual ya se han cerrado muchos conventos y colegios.

Nosotros á la cola como los burros.

UN GUERRILLERO.

Correspondencia

Desde Valls

Sr. Director de LA JUSTICIA.

Distinguido amigo y correligionario:

Al objeto de demostrar de un modo práctico la gran conexión que existe entre las ideas republicano federales y las socialistas que persigue el partido obrero, el día 1.º de Mayo, dedicó una velada el Círculo Federal de ésta á los obreros de la misma, en el local de la «Aroma Vallense».

Asistieron á dicho acto unos 1.500 obreros y tomaron parte activa en él los señores Fabregat y Nuñez y el que suscribe estas

líneas, del que se leyó un trabajo alusivo á las ideas socialistas.

En un bonito discurso hizo el señor Nuñez (don Valentín) la apología de la asociación como único medio de ir poco á poco consiguiendo su emancipación política y social, el obrero.

Dijo que é había trabajado muy activamente en Villalba por la asociación de canteros de la provincia de Madrid pudiendo vanagloriarse de haber unido sus esfuerzos á los de los demás trabajadores hasta emancipar á aquellos de la explotación de los contratistas y acabó deseando á los trabajadores un feliz éxito en sus legítimas aspiraciones.

El señor Nuñez fué muy aplaudido. Seguidamente hizo uso de la palabra el señor Fabregat.

Al levantarse el fogoso orador fué salvable con una salva de aplausos.

Su discurso todo; desde el principio hasta el fin, fué una no interrumpida serie de pensamientos sociales de alta transcendencia expresados en un estilo correcto, fluido y galano. En él no se sabía que admirar más si el fondo ó la forma, revelando á su autor como orador de grandes vuelos.

Comenzó diciendo que así como la naturaleza abría en esta época su fecundo seno para dar vida á las plantas, y los seres todos cobraban nuevas fuerzas, los obreros celebraban durante ella la Fiesta del trabajo para dar á entender que con ella comenzaba su emancipación social, su resurrección al mundo de los seres libres.

Examinó la cuestión social á través de los tiempos y bajo distintas fases para venir á asegurar que el proletariado estaba tan lejos de la burguesía como lejos está un planeta de otro planeta en el espacio, y acabó diciendo que el único partido político que ha consignado en su programa la completa redención del obrero era el partido federal.

El señor Fabregat fué interrumpido varios veces por los nutridos aplausos de la concurrencia; siendo muy felicitado por cuantos le oyeron.

Terminado su discurso y levantada la sesión, el comité federal acompañado de los oradores y de un compacto grupo de oyentes se dirigió al círculo federal donde se disolvió la reunión.

La actitud de los federales ha sido muy bien recibida entre el elemento obrero de Valls manifestándose más y más las corrientes de simpatías existentes entre ambos.

También le incluyo por si gusta insertarlo el manifiesto que el Comité republicano federalista dirige á sus correligionarios.

Dice así: «A los republicanos federales de Valls y su partido

REPUBLICANOS: Solo tiene por objeto el manifiesto presente: puntualizar la situación del partido republicano democrático federal de Valls, para que la opinión sensata no se extravíe y caiga en error, con grave detrimento de los intereses de nuestro partido político y de la santa causa de la República federal.

Hasta hace poco pudo haber dudas acerca de cual era genuina y legal representación del partido republicano federal en Valls; hoy no las hay ya porque autoridades superiores han dilucidado nuestras divergencias y puesto las cosas en su verdadero terreno.

En la sesión celebrada por la Asamblea regional del partido republicano democrático federal de Cataluña, el día 7 de los corrientes, en Barcelona, Asamblea cuyas sesiones fueron inauguradas por el ilustre republicano y venerable anciano don Francisco Pi y Margall y presididas por el señor Vallés y Ribot; después de oír la Asamblea á los distintos representantes que á ella había enviado el partido de Valls y previos dictamen de una comisión compuesta de las notabilidades del partido republicano

federal de Cataluña y discusión de los trabajos realizados en esta, se acordó (votando en contra de este acuerdo solo un señor representante) que el único comité republicano democrático federal de Valls es el que preside don Alfonso Fabregat y que en su consecuencia solo los representantes que él enviaba á la Asamblea debían ser admitidos en ella.

Cónsteos, pues, y os lo decimos para que no os dejéis sorprender por las falaces palabras de los chanchulleros políticos que so capa de federalismo so lo están atentos á sus componendas y negocios particulares, que en Valls no hay, ni puede haber, considerado como legal por el partido federal, nada más que un comité republicano democrático federal que lo es el que presiden en ésta los señores Fabregat y Petit, cuyo Centro de reunión se halla establecido en la calle de los Médicos, esquina á la del Carmén, de la misma ciudad.

Al mismo tiempo os hacemos saber, que la referida Asamblea, como acto de distinción á los republicanos democráticos federales de Valls, eligió por unanimidad para formar parte del Consejo regional del partido federal de Cataluña, al señor Fabregat, que ha quedado como secretario del mismo.

¡Republicanos: salud y REPÚBLICA FEDERAL!

Por el partido republicano democrático federal de Valls.—El Comité.

Valls 11 Mayo 1901.

El Corresponsal.

Sección de noticias

TARRACONENSES.

El Comité Republicano Federal de esta ciudad os invita á que vayais á recibir al eximio político y filósofo ilustre que nos honrará con su visita esta tarde á las cinco.

El Secretario.

Durante la presente semana y la anterior se han celebrado en los pueblos de esta circunscripción varios mitings de propaganda republicana, siendo muy aplaudidos los oradores que en los mismos han tomado parte.

Esta tarde, en el tren que, procedente de Barcelona, pasa por esta ciudad á las 4'40 llegará á nuestra capital el ilustre republicano, y eminente político don Francisco Pi y Margall.

Es de esperar que, dadas las simpatías de que goza el gran anciano, tanto entre sus correligionarios como entre sus adversarios y masas neutras, se le hará un recibimiento entusiasta y digno de tan respetable huesped.

Esta noche se celebrará en el «Fomento de Tarragona», un lucido baile de sociedad.

Para el próximo domingo se están ensayando dos bonitas zarzuelas.

Esta mañana se celebrará un miting en el teatro Principal organizado por el partido liberal que ucaudilla en esta provincia D. Juan Canelas.

Agradecemos la invitación que se nos ha hecho.

Hemos notado que de algunos días á esta parte algunos de los candidatos, prodiganse de tal modo que no parece sino que tienen deseos de que todo el mundo les vea para tomarles cariño.

¡Lo que se hace por amor á la patria chica y á perra gorda!

En carta que desde Barcelona nos escribe con fecha 9, un amigo nuestro, se nos comunica la noticia, no publicada por los periódicos, que en el «Pelayo», hay cerca de cien presos entre los cuales se encuentran Sempau, Teresa Claramunt, Castello-

te, Bonafulla, Montenegro, Rocabrunga y otros, que no han cometido otro delito la mayoría, que buscar interventores republicanos para las próximas elecciones.

Nos dice también el citado amigo, que Sol y Ortega se ha separado de la coalición republicana, siendo sustituido por don Tiberio Avila.

Todos los colegios serán intervenidos por los republicanos, que como es consiguiendo, tratarán de evitar en lo posible los chanchulleros.

En Mazarrón se han declarado en huelga, pidiendo la jornada de nueve horas y aumento de un real de jornal, más de mil obreros.

Organizaron una manifestación, recibiendo á tiros á los civiles que se presentaron para disolverla.

La guardia civil hizo fuego sobre los manifestantes, dejando muertas á dos mujeres y un gran número de heridos.

El gobierno ha intervenido en el conflicto, mandando allí tropas de caballería é infantería para acallar á tiros, las justas pretensiones de los huelguistas.

Siempre lo mismo.

Nuestro distinguido correligionario y antiguo colaborador de La Autonomía de Reus, don Francisco Macein acaba de inscribir civilmente en el Registro Civil de Palacio, en Madrid, á un hijo suyo, con el nombre de Marat.

El amigo Macein, se casó también civilmente, valiéndole el hacerlo, muchos disgustos, que soportó con firmeza y tesón, con la fé del convencido.

Lo que ha hecho el amigo Macein, es la mejor arma para combatir al clericalismo, que se rie de los radicalismos de todos aquellos que luego les engordan con su dinero, en casamientos, bautizos, entierros y funerales.

Nuestro aplauso á Macein, en tanto deseamos que su hijo Marat, se haga acreedor á su nombre.

El número 69 de La Revista Blanca, perteneciente al 1.º de Mayo, publica el siguiente importantísimo sumario:

Sociología: «La evolución de la filosofía en España», por Federico Urales; «Campos, fábricas y talleres», por Pedro Kropotkin; «De la clasificación de los fenómenos sociales», por Raúl de la Grasserie; «Movimiento Filosófico», por U. González Serrano.

Ciencia y Arte: «Fisiología», por Fernando Lagrange; «Crónica científica, por Tarrida del Mármol; «Los malos pastores», por Octavio Mirbeau; «París», por Emilio Zola.

Sección general: «Las necrópolis», por Fermín Salvochea; «Un triunfo», por María Mallé de A.

El número suelto de La Revista Blanca, que consta de 32 paginas, se vende á 25 céntimos en la Administración: calle, Cristóbal Bordiú, 1, Madrid. La suscripción, trimestre, 1'50 pesetas.

Imp. de E. Pamies, Unión, 54

D. ALFONSO FABREGAT BADÍA

ABOGADO

Ha abierto su despacho en la Rambla de S. Juan, 72, entresuelo y en Valls Calle Nueva, 4, 1.º

D. A. Rafael Pi y Cervera

Profesor Veterinario

Y SUBDELEGADO DE VETERINARIA del partido de Tarragona

Participa á su clientela y al público en general que ha trasladado su domicilio á la calle de

Fortuny, 7, entresuelo

admitiendo cuantos encargos se le confíen referentes á la profesión, con exacta prontitud y escrupulosa economía en todos los servicios.

SECCION DE ANUNCIOS

LA JUSTICIA

SEMANARIO REPUBLICANO

Redacción y Administración: Unión, 54,

Precios de suscripción 1'50 pesetas trimestre

En la imprenta donde se confecciona este periódico, se hacen toda clase de trabajos tipográficos con el maor esmero, prdntitu y economía.

UNIÓN 54.-TARRAGONA

FÁBRICA de BRAGUEROS

Aparatos Ortopédicos Herniados (trencats)

Muchos son los que venden bragueros pero muy pocos saben construirlos. Cuesta colocar un braguero, pero muchísimo más cuesta construirlo, pues antes que colocarlo bien es indispensable saberlo construir porque sin la ciencia y práctica de construcción nunca puede adquirirse la de colocación. No dejarse llevar por esos aplicadores de bragueros que desconociendo por completo su construcción anuncian la radical curación de las hernias. El Braguero Articulado-regulador sistema Montserrat, es el más práctico y moderno para la retención ó curación de las hernias por crónicas y rebeldes que sean. Grandes existencias en bragueros de goma para la radical curación de las hernias congénitas ó de la infancia y todo lo concerniente a Cirugía y Ortopedia.

Casa Montserrat.-Unión, 34, TARRAGONA

Gabinete Odontológico del Doctor JORDAN Cirujano Dentista

es operador de la casa del doctor Treuiño, de Madrid, ex alumno del Colegio Español de Dentistas, etc., etc.

Recibe en Tarragona todos los martes de 9 mañana a 5 tarde, Rambla de S. Juan, 70, entresuelo

- OPERACIONES odontológicas.
- EXTRACCIONES con ó sin anestésico.
- ORIFICACIONES con martillo automático ó con el célebre oro SOLILA.
- EMPASTES en guttapercha, pate-Hill's, sílex email, coral, amaigamas de platino, etc
- DIENTES: Logan y Pivot.
- CORONAS artificiales.
- APARATOS PROTÉSICOS en guttapercha, contchoch vulcanizado, celuloide platino, oro, aluminio, y por todos los sistemas hasta el día conocido.
- ELIXIR Y POLVOS DENTRIFICOS del Dr. Jordán. De venta en todas las farmacias.
- Gratis a los pobres que acrediten serlo.

GABINETE Y TALLER DE PROTESIS DENTAL EN REUS, PLAZA DE PRIM, 2, PRAL.
En Tarragona Rambla de San Juan, núm. 70, entresuelo, todos los martes.

VAPORES DE IBARRA Y COMPAÑIA DE SEVILLA

Servicio fijo y semanal

Para Valencia, Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cadiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Carril, Villagarcía, La Coruña, Ferrol, Gijón-Santander, Bilbao, San Sebastián, Pasajes, Bayona, Burdeos y Nantes, salidas fijas de vapor los jueves, admitiendo carga y pasajeros. Para Barcelona, San Feliu, Palamós, Cette y Marsella, salidas fijas de vapor todos los jueves admitiendo carga y pasajeros.

Consignatario: D. MARIANO PERES

Colonia Escolar y Escuela Práctica de Comercio

COLEGIO MODELO

en San Feliu de Llobregat (Barcelona) situado en una vasta extensión agrícola

Además de la primera enseñanza pura y sin libros de texto es notorio que se enseñe el Francés, Inglés, Italiano, Alemán, Portugués y Latín. La Teneduría, Banca y Cálculos Mercantiles y demás asignaturas de la carrera de Périto Mercantil están bajo programas oficiales. Queda abierto para el 1.º del próximo Junio un curso de preparación para el ingreso á la Escuela Superior de Comercio. No se admiten externos. Única pensión 40 pesetas al mes. Para informes y detalles la Dirección.

The London et Lancashire

Capital de garantía: Libras 3.000.000

COMPANIA INGLESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

DOMICILIADA EN LIVERPOOL

Fundada en 1861 y autorizada legalmente en España
Representante en TARRAGONA: D. Pedro Redón
SUCURSAL ESPAÑOLA. Puerta del Angel 1 y 3 BARCELONA.

ALIANZA

COMPANIA INTERNACIONAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

Capital social de francos 15.000.000

Pólizas indisputables, beneficios garantidos, PRIMAS LAS MAS ECONOMICAS

Delegado en TARRAGONA: D. Pedro Redón
SUCURSAL ESPAÑOLA, Puerta del Angel, 1 y 3, BARCELONA